

セカンドライフはいきいきライフ

～一人の人間として幸せに過ごすために～

世間では「2007年問題」が話題になっていますが、戦後の日本の高度成長期を担い多くの人が会社にエネルギーを注いできた団塊世代の60歳定年退職が今年から始まっています。

2006年の日本人の平均寿命は男性が79歳、女性が85.8歳ですから60歳で退職したとすると、その後の人生がまだ20年から25年ほどあります。生まれてから成人するまでと同じ年月をもう一度自由な時間の中で過ごせるのです。

そこで一足先にセカンドライフを愉しんでいらっしゃる佐藤雅秀さん、渡辺隆司さん、渕野光三さんに、その様子をお話しいただきました。

大分市の団塊世代（57～59歳）の人口：25,667人（2007年3月末現在）



佐藤
（笑）

自分の思いで安定したサラリー
マンを辞めたこともあり家での
僕の立場がかなり下がりました。
が、「おおいた団塊クラブ」に
入ってそこからのつながりが広
がっています。

渡辺

先日、僕は健康・環境・営業と
いう3つの「K」をスローガン
に自転車で筋湯温泉に行きました。
元気だからいろいろできる
暮していけることに気づきました。
健康で生活費が少なくて済むことがわかれれば、セカンドラ
イフを不安なく設計できます。

佐藤

退職前に入間ドックを受け、悪
いところを治療しておき、でき
るだけ健康でいること、退職
後の生活費がいくら必要か試算
しておくといいます。私
の場合、退職後は退職前に比べ
て、およそ半分以下の生活費で
暮していけることに気づきました。
健康で生活費が少なくて済むことがわかれれば、セカンドラ
イフを不安なく設計できます。

退職を控えている世代への アドバイスはありますか？

チャレンジしたいことがありますか？

渡辺

今運営しているWebサイトを
常に時代をリードしてきた団塊世
代の人たちが心身ともに豊かなセ
カンドライフを実践しています。
組織の中の自分ではなく、一人の
人間として幸せに過ごせるかどう
かがポイントのようですね。

◆大分市では老若男女みんなが活き活
きと生きることができる男女共同参画
社会の実現を目指しています◆

新聞記者時代は、仕事が非常に
忙しくて、一週間先の休みの日
程さえもままならない程でした。
そんな忙しい生活を続いている
中で、自分のやりたいことをし
たいという思いが沸いてきたの
です。そのやりたいことが農業
でした。現在週の3日は農協の
お手伝い、2日は団塊世代のコー
ディネーター、後は久住と杵築
で出張農業といった生活をして
います。ガソリン代が高くつく
んですけどね。（笑）

新聞記者として長年新聞社に勤
めてきました。新聞社を退職し
てから農業とフリーライターを
しています。

佐藤

新聞記者として長年新聞社に勤
めてきました。新聞社を退職し
てから農業とフリーライターを
しています。

退職後、どんな生活を 送っていますか？

渕野

私は、建設業界ゼネコンに勤務
していましたが2年前に退職し、
現在は独立起業して会社時代の
専門知識を活かしたコンサルタ
ント業務をしています。また、

退職後は会社という枠をはずれ
て自由になり、いろんなところ
に出て行っています。



渡辺 隆司さん



佐藤 雅秀さん

家族との関わり方は
変わりましたか？
また地域と
関わっていますか？

渡辺

今は自宅のリビングで仕事をし
ているので、毎日家族と食事をし
とれるようになりましたし、以
前は話さなかつた仕事のことも
こしています。

定年の年齢より2年早い58歳で
地元放を去年8月、早期退職
しました。4ヶ月家庭菜園
をしながらやりたいことを考
えていましたが、自分が知りたい
ことがいっぱいあるのに1年前
は情報があまりなかったんです。
そういうことから今は、家庭菜
園と団塊世代情報サイト運営と
いうビジネスをして毎日を過
ごしています。

渕野

現役時代は月曜から金曜は仕事、
土日は家庭でコミュニケーションと自分の中ではどちらも充実
していたのですが、娘たち家族
からしてみればお父さんは家に
いないものと思つていたよう
です。今では毎日私が一番早く家
に帰つてるのでしつかりコミュニケーションをとつています。
地域とはマンション住まいもあつ
て今のところ参画していません



渕野 光三さん